



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

PP-9

04/07/2024

NACIONAL

El Seguro Social perfila seis hospitales regionales más por aumento en la demanda

XAVIER JIMÉNEZ, CIUDAD DE MÉXICO

_____ El IMSS pide 180 mdp para proyectos ejecutivos en Guanajuato, Tabasco, Coahuila, Zacatecas, Jalisco y Puebla. PÁG. 9



IMSS perfila 6 hospitales ante alza en la demanda

Proyectos ejecutivos.

Pide 180 mdp para iniciar estudios en 6 estados; cambio demográfico, el nuevo desafío: instituto

XAVIER JIMÉNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) solicitó alrededor de 180 millones de pesos para poner en marcha los proyectos ejecutivos de seis nuevos hospitales regionales que serán construidos durante la administración de Claudia Sheinbaum.

En las carteras de inversión, el IMSS señaló que estos proyectos de preinversión no estaban incluidos en el mecanismo de planeación 2024; sin embargo, debido a las necesidades de la población se requiere de la ejecución de estas obras.

El periodo de vigencia será de cinco años a partir del momento en que sean emitidas las conclusiones que deriven de la realización de los estudios, por lo que el horizonte de evaluación informa por un periodo de años.

Los nuevos hospitales regionales, que tendrán 260 camas, se ubicarán en Irapuato, Guanajuato; Cárdenas, Tabasco; Saltillo, Coahuila; Guadalupe, Zacatecas; Zapopan, Jalisco, y Amozoc, Puebla; la obra en este municipio poblano está proyectada para septiembre próximo.

De acuerdo con dichos proyectos ejecutivos, se prevé que la vida útil de las unidades médicas será de 30 años.

“El Sistema Nacional de Salud enfrenta importantes desafíos; los cambios producidos en el



perfil demográfico han originado un proceso de envejecimiento de la población mexicana.

“Esta situación, en paralelo con la adopción de estilos de vida poco saludables y de riesgo, como la falta de actividad física, la nutrición inadecuada, el sexo inseguro, el consumo de tabaco, alcohol y drogas ilícitas, así como la falta de educación vial y en salud ocupacional, trazan los desafíos que representa el creciente predominio de las enfermedades cardiovasculares, los tumores malignos y las relacionadas con lesiones de causa externa”, alertó el IMSS en sus diagnósticos sobre la demanda.

Destacó que como resultado

del cambio de perfil demográfico, los adultos mayores tienen varios problemas de salud, como diabetes y enfermedades del corazón, que requieren más exámenes de laboratorio y de gabinete, más estancias hospitalarias prolongadas y más medicamentos para los tratamientos.

Abundó en sus diagnósticos que esta situación significa “el incremento de la demanda de servicios más complejos y costosos con relación a aquellos asociados a infecciones comunes”.

En el documento también subrayó que la necesidad de construir seis hospitales deriva de las complejidades que enfrentan las instalaciones que ya existen. —

Plan de salud del próximo sexenio

Los seis proyectos regionales se construirán en el mismo número de entidades



180 mdp
Inversión de
proyectos ejecutivos



260
Camas por
nosocomio

• FUENTE: Proyectos presentados ante SHCP
• INFORMACIÓN: Xavier Jiménez
• GRÁFICO: Juan Carlos Fleicer